
打開大網絡 鍛煉大本領 抓住大機遇
香港廣東社團總會組逾千港青赴大灣區考察 攜手尋找家鄉商機

出席啟動禮的重要嘉賓有中聯辦社團聯絡部部長李
文、副部長黎寶忠，廣東省青年聯合會主席張志華，廣東
省委統戰部副部長李煥春，還有大灣區九個內地城市官
員，包括東莞市委常委、統戰部部長駱招群，江門市委常
委、統戰部部長易中強，肇慶市委常委、統戰部部長朱宜
華，深圳市委統戰部副部長吳歡，佛山市委統戰部副部長
徐彥林，中山市委統戰部副部長鄭向榮及珠海市委統戰部
副部長曹風雲，廣總執行主席鄧清河、龔俊龍，常務副主

席兼秘書長龍子明等。

張建宗：青年工作需各界支持
張建宗致辭時表示，特區政府預計於今、明兩年，通

過「青年內地交流資助計劃」及「青年內地實習資助計
劃」，資助約5200名香港青年到大灣區的城市交流和實
習。「香港廣東社團總會一直致力團結各界，尤其重視和
支持青年工作，積極推動粵港交流互動，協助年輕人認識

內地文化和發展機遇，與本屆政府與青年同行的施政理念
不謀而合。」張建宗強調，單靠政府的努力並不足夠，我
們需要社會各界的支持和參與。香港廣東社團總會組織的
大灣區千人考察團就是一個好例子。總會將帶領屬下24個
主要社團的青年，按不同線路前赴九個廣東省大灣區城市
考察交流，親身瞭解這些城市的最新發展、工作機會、生
活環境，有助他們開拓更遼闊的空間作多元發展，各展所
長。

梁亮勝：冀港青開拓思維創業
梁亮勝致辭時指出，大灣區建設已成為國家發展戰

略，受世界矚目，組織逾千青年考察訪問，希望更多年輕
人了解大灣區。廣總轄下21個地級巿24個主要社團的青年
部，將與大灣區的青年企業家組成大灣區青年聯盟，希望
青年人互相學習，共同進步。他亦勉勵青年人藉今次活動
「打開大網絡」、「鍛煉大本領」、「抓住大機遇」，在
建立良好人際網絡的同時，深入了解「一國兩制」，將自
身事業與國家發展融為一體。梁亮勝勉勵港青藉此行，與
內地創業青年交流創業心得，以及人生發展路向，凡有興

趣深入了解國家及大灣區發展的年輕人都可參加。現時總
會已有1200人報名參加，預計首批考察團會在六月出發。

鄧清河：大灣區是機不可失契機
鄧清河致辭指出，廣總是根據粵港澳大灣區這個國

家級戰略部署結合實際情況，進一步推動24個主要團體
青年人在大灣區發展自己的事業及尋找就業提供一個機
不可失的契機。作為這次活動的執行首長，鄧清河期望
大灣區青年聯盟，為灣區青年搭建一個創業就業交流平
台，結合粵港澳大灣區的發展戰略，搭上灣區經濟發展
的高鐵。

龔俊龍：大灣區一小時生活圈
龔俊龍表示，隨著港珠澳大橋、廣深港高鐵、蓮塘／

香園圍口岸等各項大型跨境基建相繼落成，香港與大灣區
城市的距離將大大拉近，建立一小時生活圈。但大灣區幅
員大，貼近龐大的內地市場，將為港青帶來廣闊的發展空
間。由於這次活動以尋找商機為主題，希望更多大學生參
與，尤其是對內地發展不熟悉的年輕人。

龍子明：抓住機遇發展自己
龍子明代表大灣區青年聯盟執行官曾智明發表講話，

指聯盟旨在服務香港廣東社團總會24個主要社團的青年，
為他們提供到灣區就業創業的服務。相信考察團活動將讓
青年對粵港澳大灣區有更深入的認識，希望大家抓住機
遇，發展自己，搭上國家高速發展的列車。

國家即將頒佈《粵港澳大灣區發展規劃》，為大灣區的未來發展勾劃藍圖。大灣區建設將為香
港的經濟發展帶來新機遇，促進產業多元發展，包括創新及科技和創意產業。一直致力團結各界，
尤其重視和支持青年工作的香港廣東社團總會，日前（5月22日）假中環遮打花園舉行「尋找家鄉
的商機─大灣區青年千人考察團暨大灣區青年聯盟成立啟動禮」，邀得中聯辦副主任陳冬、政務司
司長張建宗，以及廣東省委常委、統戰部部長曾志權，香港民政事務局局長劉江華等主禮，與逾千
名統一身着淺藍色團服的香港青年一同為活動揭開序幕。廣總主席梁亮勝勉勵港青藉此行「打開大
網絡」、「鍛煉大本領」、「抓住大機遇」。廣總將組織24個主要社團逾千港青從六月起分批赴九
個大灣區內地城市考察並尋找商機，凡有興趣深入了解國家及大灣區發展的年輕人都可參加。
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▲頒授旗幟 旗海飄揚

▲曾志權（左）及劉江華（右）為大灣區青年聯盟代
表龍子明（中）授旗

▲陳冬（左）及張志華（右）為大灣區青年考察團代
表王紹基授旗

▲李文（左）為廣州青年考察團代表鐘浩授旗

▲李煥春（左）為惠州青年考察團代表
梁景衡授旗

▲吳歡（左）為深圳青年考察團代表劉毅
授旗

▲駱招群（左）為東莞青年考察團代表
朱俊浩授旗

▲朱宜華（左）為肇慶青年考察團代表
黃錦豪授旗

▲易中強（左）為江門青年考察團代表
蘇穎瑜授旗

▲徐彥林（左）為佛山青年考察團代表
區子安授旗

▲曹風雲（左）為珠海青年考察團代表
何國禮授旗

▲鄭向榮（左）為中山青年考察團代表
李宏哲授旗

香港廣東社團總會常務副主席兼秘書長 龍子明：
香港是個福地，時常有機遇給我們，而這次粵港澳大灣區的

發展，對香港來說是一個非常好的機遇，它肯定對我們民生、
交友、創業、置業等各方面都會有深遠的影響。香港青年人

不妨放開懷抱，先走入大灣區，去認識，去了解，去明白
大灣區是甚麼地方。廣東社團總會在廣東網絡廣闊，一定
會幫助青年人在大灣區中尋找機遇，發展未來。

香港廣東社團總會青委會副主任 王紹基：
大灣區每個城巿的規劃、定位

都將出台，我們廣東社團總會青委
和24個社團青委合作，為社團的青年

服務。廣總作為香港和廣東之間的橋
樑，年青人可以透過由總會主辦的大灣

區聯盟，了解灣區不同城巿的規劃，從中尋找商機。

深圳青年考察團代表 劉毅：
深圳毗鄰香港，預計2024年通

車的深中通道更是大大縮短了香港
經深圳前往珠江西岸城市所需的時

間。「大灣區」豐富的機遇和政策優
勢，有利年青人的發展，希望更多不了

解「大灣區」、不了解祖國發展現況的香港青年「回
去看看」，尋找創業就業平台。

東莞青年考察團代表 朱俊浩：
東莞發展經歷了改革開放後期工廠的

轉型升級。現在互聯網、科技性、新的經
營模式等變化很快，企業的升級轉型也並

非一朝一夕可成。大灣區內很多企業需要外
來年輕人的衝擊，帶來包括科技、系統以及技

術上的升級。大灣區的概念就好在可以帶來不同地區的人才
和技術，促進產業升級發展。

江門青年考察團代表 蘇穎瑜：
興建中的深中通道和港珠澳大橋等

基建互補，使往來港澳和江門更加方
便。粵港澳三地的青年各具特色各有優

勢，港澳青年的到來將加強其與內地青年
的思想碰撞和互補，將有利於帶動新興產業

的發展。

廣州青年考察團代表 鐘浩
從考察團有逾千二名青年參加可以看

出，香港青年對粵港澳大灣區的發展有很
多期待。大家都希望藉助這個新的機遇，

挖掘自身潛力，在更廣闊的空間大顯身手。
對金融行業來說，大灣區的融合發展更加強了

香港作為國際金融中心的地位，加之香港擁有先進的資本管
理經驗，一定能達到優勢互補、合作共贏的美好願景。

▲總會首長接受媒體訪問

長幼同心 拓視野 展所長
香港珠海社團總會執行會長 朱建蘭：

港珠澳大橋開通後，珠海聯通港澳，地理位置優
越，「粵港澳大灣區」發展規劃，對珠海未來的發展
影響巨大。希望更多的香港青年能看到珠海的商機。
事實上，近期已有很多年青人對在珠海投資創業
很有興趣，時常走進大灣區走走看看，尋找更好
的發展平台。香港青年不妨以珠海作為一個起
步點，在大灣區中尋覓夢想。

香港東莞社團總會常務副主席 梁麟：
香港有不少年輕人從海外留學回來，具有國際視

野，外語也好，回鄉就業創業極具優勢。我本身是玩
具製造業的，現在的玩具行業需要轉型，融入教育、

高科技等元素，才能更適應現今的市場需要。轉
型需要基礎，創業也是一樣的道理，東莞的配

套基礎設施完善，適合年輕人就業創業。

香港廣東社團總會青委會主任 林凱章：
我認為大灣區集天時、地利、人和。全世界有4

個灣區，我們這個灣區正在發展起步階段，發展機
遇必定多，作為年青人，機會要抓緊，在灣區發展
得好，再去其他城巿發展，壯大自己的事業。我
們青委會將透過活動結識更多年青朋友，希望
大家勇敢踏出第一步。

香港五邑總會副會長兼總幹事 梁健強：
通過「大灣區」整體規劃發展，江門的區位優勢日

漸突出。在整個珠三角地區，江門的土地儲備量最大而
開發強度低，對於來此地尋找機遇的香港青年，江門有

極大的空間可由青年去創造發展。江門有135萬的鄉
親在港澳地區定居發展，希望通過此次活動能夠引

領更多的年輕人關注和加入家鄉的發展。

香港惠州社團聯合總會常務副秘書長 梁景衡：
惠州本身地理優勢佳，毗鄰深圳、廣州，也是

沿海城市，近年來的發展更是突飛猛進。每年我們
都會帶香港青年回鄉考察、在當地企業實習，反響
很好。也有學生受到所在企業老闆的賞識，並留
下來工作。我們希望可以做兩地溝通的橋樑，
促進惠港兩地發展。

香港中山社團總會主席 簡植航：
中山市地處珠江出海口，有基礎堅實的產業和深厚的文化

底蘊。中山市在粵港澳大灣區中的定位是要發揮自身城市特
色，一方面繼續保持突出中山的特色，另一方面積極作為，推

進與大灣區城市深度融合並協同創新，與深圳、廣州等周
邊城市共建技術產業創新，加速融入大灣區發展，打造粵

港澳大灣區城市優勢。期望香港年青人到中山發展，共
同在大灣區中創業興業，大展鴻圖。

肇慶雲浮各邑同鄉總會主席 黃醒林：
肇慶為方便在港鄉親回鄉創業就業已逐步建立和完善

配套設施，如肇慶市的新發展區，區內擁有功能性劃分，
利於不同產業在此立足發展。在「大灣區」規劃的號召
下，肇慶市以服務群眾為己任，出台了一些幫助青年在
當地創業的政策。肇慶市擁有廣闊的可用土地，希望
香港青年能在肇慶市尋找發展機遇，以己所學造福
家鄉，促進肇慶全方位功能性發展。

香港佛山社團總會主席 鄧祐才：
佛山的地理環境、歷史文化、經濟基礎在九市之中都是

較優的。很早之前也啟動了香港和佛山的經貿合作。現如
今，無論是投資政策，還是基建設施等所有配套，佛山都已

經做好了準備。在大灣區九個城市之中，除深圳之外，
佛山的發展是最快的。佛山南海區更設立了多個創業園

區，為海外人才回流搭建堅實的平台，香港年青人不
妨在佛山創業起步，踏上成功路。

香港深圳社團總會會長 鄧清河：
現在香港的競爭已不在香港本土，而粵港澳大灣區是融

合，香港千萬不要被邊緣化，要融入內地的發展中，我們要
借助內地的巿場尋找機遇。國家強調要支持香港成為國際創
科中心，這是多麼好的政策支持。香港年青人應多回祖
國，睇多點，多回內地了解，看世界怎樣進步，中國
怎樣進步。灣區是一個大商機，我們下一代人生活
的一個灣區，大家應攜手將大灣區發展起來。

佛山青年考察團代表 區子安：
佛山的發展很多元化，有很大

發展潛力，不僅有先進的傳統工
業，高新科技產業發展也蒸蒸日

上。高明區已經開始建機場，建成之
後將是廣東的第四大機場，所以在空港

經濟方面將會有很多商機。對於年輕人來說，到佛山
創業相對來說成本低，容易起步。

肇慶青年考察團代表 黃錦豪：
我一年前在肇慶家鄉經營一家

西餐廳，加入香港元素，將兩地的
飲食文化融合，吸引了當地人光

顧。面對的問題主要是管理問題，要
加多一點心思提高員工的服務水平，畢

竟兩地文化有異。在政策方面絕對不是問題，現政府
有關部門非常配合，不用擔心。

中山青年考察團代表 李宏哲：
我是從事金融行業。自從「大

灣區」發展規劃逐步形成以來，來
自內地的客戶和來香港上市的內地公

司逐步增加，新增的客戶大多來自
「大灣區」的城市。這體現了國家政策

真實地促進了粵港澳三地的交流合作，為三地共同發
展提供了很多機會。

珠海青年考察團代表 何國禮：
大灣區規劃出臺後，珠海與香港的

關係越來越緊密，港人到珠海投資愈發
便利。作為室內設計師的本人也即將在珠

海開辦公司。在珠海創辦公司的過程中實
際體驗了當地的優惠政策，比如，到珠海創

業的港人可以免費使用其孵化區一年，這極大地減少了創業
成本，青年人可以在珠海大展拳腳，實現抱負。

惠州青年考察團代表 林明偉：
非常感激廣總舉辦這個活動。粵港

澳大灣區青年聯盟不僅讓青年了解內地
發展，更能將香港優秀青年引進內地工

作，在大灣區尋找自己的發展方向，一展
所長。惠州現正向智慧城市方向發展，軟硬

實力兼備。希望大家一齊為粵港澳大灣區的發展共同努
力。
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